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Comité de TB/PANTBC de la MCLCP de Lima Metropolitana 

Memoria de la reunión presencial – junio 2023 

Viernes 16 de junio, de 10.00 a.m. a 1.00 p.m.  

Asistencia 

MUNICIPALIDADES Gobierno central, ciudadanía y otros 

 
1. Villa María del Triunfo 
2. Puente Piedra 
3. San Miguel 
4. Villa el Salvador 
5. Rímac 
6. Ancón 
7. Independencia 
8. San Juan de Miraflores 

 

1. DIRIS Lima Sur, Lima Norte  
2. Defensoría del Pueblo 
3. MCLCP 
4. ISDEN 
5. OAT Construyendo Esperanza 
6. COMINBRO 
7. DPCTB MINSA 
8. MIDIS 

 

Agenda: 

1. Informes 
2. Informe del MIDIS sobre el plan de fortalecimiento del PANTBC 
3. Reporte de los municipios (PANTBC) 
4. Eventos descentralizados del Comité de Tuberculosis y otros. 

 
Juan Vilcabana, del ISDEN, da la bienvenida en nombre de la Hna. María van der Linde, coordinadora del 
Comité TB/PANTBC de la MCLCP de Lima Metropolitana (quien está ausente por motivos de viaje) y que él 
asumirá la conducción de la reunión en su representación. Luego se desarrolla la agenda: 

1 INFORMES 

 Se informa que la Mesa de Concertación de Lima Metropolitana y Callao, en coordinación con la 
Superintendencia Nacional de Salud (SUSALUD), invita a la Charla Informativa: “Medios Alternativos 
de Solución de Controversias en Salud” que se llevará a cabo de manera virtual el viernes 23 de junio 
a las 3.30 pm. En este evento se informará sobre los procedimientos y servicios que brinda SUSALUD 
para que las personas puedan acceder a la justicia en salud. El programa se encuentra en el siguiente 
enlace: https://bit.ly/3CyghVD  

 Sobre el derecho de personas internadas en un hospital de recibir las canastas de PANTBC, todavía 
hay dudas de parte de los municipios pese a que en la reunión pasada de mayo tanto el MIDIS como 
el MINSA aclararon que no había impedimento para que estos pacientes reciban sus canastas, en ese 
caso sus familias ya que el paciente está internado en el hospital. El MINSA aclara que son casos 
aislados y que no es recurrente. Pese a ello, los funcionarios de las municipalidades sugieren que 
sería necesario un oficio o documento aclaratorio para proceder sin mayor preocupación o duda. 

 Otro tema es la entrega retroactiva de las canastas a los pacientes, es decir, la entrega de canastas 
correspondientes a meses pasados por retrasos en la adquisición de los productos u otros motivos. La 
Defensoría del Pueblo aclara que esta medida se puede dar de manera excepcional; sin embargo, ya 
es una práctica que se hace desde hace años, casi de manera regular, debido a los retrasos en los 
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procesos de compra y suscripción de contratos con los proveedores que trae como consecuencia que 
no se entreguen las canastas a los pacientes en uno, dos o hasta tres meses seguidos. Los municipios 
señalan que es difícil de controlar los tiempos de compra de los alimentos porque a veces los 
procesos tienen observaciones, hay problemas con los proveedores o se caen las licitaciones y se 
tiene que reiniciar. 

 La Defensoría del Pueblo insiste en que se tenga acceso sencillo y actualizado al número de pacientes 
de tuberculosis por región, distrito e incluso Establecimiento de Salud para que los municipios y otras 
entidades del Estado y también la sociedad civil puedan tener acceso a la información y aportar a la 
mejora del programa. Todavía esta información sigue siendo un tema pendiente y demandado por el 
Comité de TB PANTBC a los sectores involucrados. 

2 INFORME DEL MIDIS SOBRE EL PLAN DE FORTALECIMIENTO DEL PANTBC  

 Katherine Cari, representante del MIDIS, ofrece un informe en PPT sobre el fortalecimiento del 
PANTBC. En su presentación destacamos tres ideas centrales: 

  Hace un reporte de pacientes atendidos en Lima Metropolitana en el primer trimestre del 2023 
(incluyendo pacientes de MINSA, ESSALUD, FF.AA., PNP) que en total fueron 7,425 beneficiarios 
atendidos, siendo el 90% de pacientes programados atendidos.  

 Informa sobre la ejecución presupuestal en el primer trimestre cuyo promedio general en Lima 
Metropolitana es de 15%. Hay que destacar que hay distritos que tienen entre 30% y 60% lo cual 
es positivo pero el promedio general es bajo porque más de la mitad de los distritos tienen 
menos de 10% o incluso 0% de ejecución. 

 Menciona algunas de las acciones ejecutas desde el MIDIS como la asistencia técnica permanente 
a los gobiernos locales y el seguimiento y supervisión del programa. 

 Presenta la iniciativa de un Sistema en línea con interoperabilidad con RENIEC para realizar las 
actividades de monitoreo y seguimiento en línea. Aún se encuentra en etapa de 
implementación. 

 Se adjunta a esta memoria el PPT presentado para revisar los detalles presentados allí. 

Terminada la exposición se hace un diálogo sobre el PANTBC: 

 Sobre la plataforma de información en línea, se solicita que se tome en consideración que la sociedad 
civil pueda también acceder a información permitida que no atente contra la confidencialidad del 
paciente; es decir datos sobre números de pacientes, atenciones y otros, más no los nombres y 
apellidos.  

 Sobre el modelo del PANTBC, la Defensoría del Pueblo recuerda que en el 2021 se hizo un piloto con 
tarjetas o vales en vez de la canasta de alimentos pero que este proceso no llegó ni siquiera a 
implementarse bien porque fue cancelado a medio proceso. Propone que se evalúe un cambio de 
modalidad para mejorar el programa y pregunta si hay un plazo para definir esto. También, se le 
pregunta al MIDIS si en realidad apuestan por un cambio de modalidad o lo han descartado para 
continuar con el programa actual. El MIDIS responde que sí hay intención de retomar las tarjetas u 
otra modalidad. Recuerda que el piloto identificó condiciones limitantes para implementar las 
tarjetas y que mientras no se halle una forma de superar estas limitaciones no se puede cambiar 
ahora. Además, recordó que la nueva directiva permite el uso de otras modalidades de acuerdo a las 
circunstancias, pero esto se da en otras regiones del Perú donde se tienen que tener en cuenta las 
realidades particulares de determinada zona de intervención. Sobre el plazo para decidir un cambio 
de modalidad, el MIDIS dijo que no puede señalar ninguno porque depende de muchos factores pero 
que el tema lo “pondrá en mesa” del ministerio para que sea considerado. 
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 Otra duda presentada fue en relación al presupuesto 2023 PANTBC asignado a los municipios. Se 
tiene información que hay distritos como Rímac, Independencia, Carabayllo, Comas, y Santa Rosa que 
no podrán atender durante todo el año a los pacientes de TB por falta de presupuesto, debido al alza 
del costo de la canasta de alimentos. Y probablemente haya otros distritos que estén en esta misma 
situación. Se consulta al MIDIS sobre la posibilidad de una ampliación del presupuesto 2023 debido a 
la subida de los alimentos que afecta la cobertura a los pacientes en el año. El MIDIS responde que 
esta demanda debe ir acompañado de un correcto avance de ejecución del presupuesto en lo que va 
del año y que esto debe ser el sustento; le preocupa que haya muchos municipios con porcentajes de 
ejecución de su presupuesto por debajo de lo mínimo esperado. Se acuerda recoger información de 
los demás distritos para ver cómo está su situación. 

 Sobre la renovación de los convenios se recuerda que se realizarán este año (es cada 4 años) y se pide 
al MIDIS que se pueda hacer en los tiempos adecuados a fin de que no afecte los procesos de 
compras para el 2024. El MIDIS responde que ya están trabajando ese tema y que antes de fin de año 
se tendrían listos. 

 Se le pide también al MIDIS que haga un acompañamiento más permanente a las nuevas gestiones 
que probablemente no estén tan familiarizadas con los procesos del PANTBC y prevenir para que los 
gobiernos locales superen las dificultades en sus procesos de compra y garanticen el abastecimiento 
de alimentos en la canasta del PANTBC 

3 REPORTE DE LOS MUNICIPIOS 

 La MCLCP-LM presenta muy rápido el registro de entrega de las canastas PANTBC con información 
alcanzada por los municipios al mes de mayo 2023 y se les informa que se enviará a sus emails para 
que lo puedan revisar a detalle.  

 También se les anima a continuar reportando mensualmente esta información a fin de tener una 
base consolidada más completa. 

 

4 EVENTOS DESCENTRALIZADOS DEL COMITÉ TB Y OTROS 

 Se informa que hubo una reunión entre el Comité de TB/PANTBC y la DIRIS Lima Sur y se acordó 
realizar una reunión descentralizada el día viernes 14 de julio vía Zoom a las 3.00 pm. Los detalles del 
programa y otros ya se vienen trabajando. Habrá una reunión el 20 de junio para planificar la difusión 
y realización de este evento.  

 La DIRIS Lima Norte informa, sobre la coordinación con los municipios para programar presupuestos 
para TB en el 2024, que ya se programó una reunión para el 20 de junio con la Municipalidad de San 
Martín de Porres y que se está coordinando con PROMSA-MINSA para ver la asistencia técnica. Con 
otros municipios de Lima Norte se enviará luego las fechas de reuniones que acuerden. 

 Sobre un plan de incentivos para tuberculosis que podría gestionar el MINSA (algo similar como se 
hace con la anemia), la DPCTB del MINSA informó que esto no es nuevo, que ya antes de la pandemia 
(2018) el MINSA presentó al MEF un presupuesto con plan de incentivos para TB pero que éste no fue 
priorizado. Por ello, duda que se pueda lograr ahora debido a los criterios de priorización que pueda 
manejar el MEF y también por los tiempos ya que hay todo un proceso de capacitación que realizar 
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5  TAREAS 

1. La MCLCP-LM enviará al MIDIS uno o más oficios (según lo adecuado) haciendo las consultas y 
solicitudes sobre lo siguiente: 

 Que el paciente internado en un establecimiento de salud siga durante el lapso de internamiento 
recibiendo su canasta PANTBC por medio de sus familiares 

 Brindar asistencia técnica a aquellos municipios que hayan tenido dificultades en sus procesos de 
compra, y los que presenten baja ejecución con el fin de garantizar la entrega de canastas de 
manera oportuna y no con retroactividad. 

 La posibilidad de ampliación de presupuesto del PANTBC ya que la subida de los alimentos afecta 
la adquisición del número de canastas para los pacientes, en los distritos donde se ha 
identificado que no podrán entregar las canastas todo el año por falta de presupuesto; y para el 
2024 considerar un % adicional de recursos por la inestabilidad de los precios (costo de inflación) 

2. Se enviará una consulta a los municipios para que reporten sobre sus avances en cuanto a la ejecución 
de sus presupuestos y hasta qué mes se cubrirá de este año. 

3. Se enviará a los municipios el PPT presentado en la reunión y la memoria de los acuerdos. 

4. La DIRIS Lima Norte continuará coordinando con los municipios de Lima Norte sobre la asistencia 
técnica para la programación de presupuesto TB. 

 

PRÓXIMA REUNIÓN: El jueves 13 de julio de 2023 a las 3.00 pm por Zoom. 

 

 

 


